
1 
ITU DINE 

• 

Comune di Leonforte 

RIUNIONE DELLA COMMISSIONE 
CONSILIARE PERMANENTE QUARTA 

Lavori Pubblici-Urbanistica 
Comunicazione-Ambiente 

N. 12 ANNO 2023 

L'anno duemilaventitre il giorno ventiquattro del mese di Ottobre alle ore 9,00 a 
seguito regolare invito di convocazione del Presidente Francesca Romano si è riunita 
nella sala consiliare Placido Rizzotto presso la residenza municipale la 4° 
Commissione consiliare per trattare il seguente ordine del giorno: 

1. Lettura ed approvazione verbale seduta precedente; 
2. Aggiornamento della disciplina in materia di trasformazione del diritto di 

superficie e affrancazione dai vincoli convenzionali (ex art. 31,cc 45-50 della 
legge 448/98) a seguito delle modifiche apportate dalla Legge n. 51/2022 di 
conversione del D.L. n. 21/2022; 

3. Programma triennale dei lavori pubblici anno 2021/2023, ed elenco annuale 
dei lavori anno 2021. Approvazione ai sensi del decreto del Ministero delle 
Infrastrutture e dei Trasporti n. 14 del 16.01.2018; 

4. Programma triennale dei lavori pubblici anno 2022/2024,ed elenco annuale dei 
lavori anno 2022. Approvazione ai sensi del decreto del Ministero delle 
Infrastrutture e dei Trasporti n. 14 del 16.01.2018. 

SVOLGIMENTO DELLA RIUNIONE 

Assiste con funzioni di Segretario verbalizzante la dott.ssa. Patrizia Di Clemente. 
Fatto l'appello risultano presenti i seguenti Consiglieri comunali Di Naso, Pioppo, 
Gandolfo, Di Leonforte. 
Risultano altresì presenti, il Presidente del Consiglio comunale Salvatore Grillo ed 
il vice Presidente del Consiglio Antonino Iraci Sareri. 
In assenza del Presidente Francesca Romano e del vice Presidente Francesca Stella 
assume la presidenza il Consigliere pia anziano Di Leonforte. 



Accertata la sussistenza del quorum richiesto per la validità della seduta si procede 
all'esame del primo punto all'ordine del giorno che prevede la lettura del verbale n. 
11 del 23.10.2023. 
Entra il Consigliere comunale Calì, sono le ore 9,25. 

Si dà atto che il sopraindicato verbale viene approvato all'unanimità. 
La seduta prosegue con l'esame del secondo argomento. 
In relazione al punto, il Consigliere Calì ritiene che sia opportuno rinviare la 
trattazione dato che, non sono pervenute risposte da parte del Segretario comunale e 
dagli uffici competenti ai quesiti richiesti da questa Commissione. 
Il Consigliere Di Naso risponde che il Presidente del Consiglio ha già calendarizzato 
questo atto tra l'ordine del giorno del prossimo Consiglio comunale. 
Esaurita la discussione, si passa al terzo punto. 
Prende la parola dunque il Consigliere Calì che sostiene quanto segue: 

1. ravvisa la necessità che l'Amministrazione relazioni sugli obiettivi strategici 
posti alla base del piano in esame; 

2. reclama l'assenza degli Assessori e dei Capi Settori pur invitati; 
3. suggerisce di non esaminare questa delibera; 
4. rappresenta che con delibera n. 56 del 13.05.2021 si è provveduto 

all'adozione delle modifiche e delle integrazioni del piano triennale dei lavori 
pubblici 2020/2022; 

5. leggendo con attenzione l'albo pretorio, ha notato che la delibera succitata 
non è mai stata ratificata dal Consiglio comunale, giacchè il bilancio 
stabilmente riequilibrato si riferisce alle annualità 2020/2024, la ritiene 
propedeutica alla delibera in fase di studio. 

Il Consigliere Di Leonforte in merito all'intervento del Consigliere Calì dice di 
condividere le sue considerazioni. 
Relativamente al punto si apre una breve discussione nel corso della quale il 
Consigliere Di Naso riferisce che il piano triennale viene approvato dal Consiglio 
comunale e che l'ultima delibera è la n. 31 del 2020. Oltre a ciò, dice che la delibera 
che si sta analizzando è l'atto successivo alla precedente, la quale deve essere 
avallata da questo organo come atto assestante, fuorchè non sia inserita nella 
proposta di delibera odierna. 
A questo punto, in riferimento alla delibera di Giunta Comunale n. 56 del 2021 e agli 
obiettivi strategici anno 2023, i Consiglieri conferiscono al Presidente Romano di 
chiedere delucidazioni agli uffici competenti e all'Amministrazione. 
Prende la parola il Consigliere Di Naso, il quale propone di sospendere la seduta per 
verificare se la delibera succitata è stata ratificata dal Consiglio comunale. 
Non essendoci opposizioni la sospensione viene accordata, sono le ore 10,30. 



Ricominciano i lavori, sono le ore 10,48. 
Verbalizza la dott.ssa. Patrizia Di Clemente, fatto l'appello sono presenti i 
Consiglieri Di Naso, Pioppo, Gandolfo, Di Leonforte, il Presidente del Consiglio 
comunale Grillo ed il vice Presidente del Consiglio Iraci Sareri. 
Accertata la sussistenza del quorum richiesto per la validità della seduta si continua 
con la riunione. 
In riferimento alla discussione, il Consigliere Di Naso comunica di aver sentito 
1 'ufficio delibere e da una verifica, non risulta che il Consiglio comunale abbia 
apportato modifiche al piano triennale dei lavori pubblici anno 2020/2022. 
Partecipa ai lavori l'ingegnere Vicino, sono le ore 11,00. 
Vista la presenza dell' ingegnere, si registrano i seguenti interventi: 
il Consigliere Calì entrando nel merito della problematica, ricostruisce succintamente 
quanto detto prima e chiede chiarimenti in merito; 
l' ingegnere Vicino specifica che il piano è dinamico e pertanto, se viene effettuata un 
aggiornamento dalla Giunta comunale, non è detto che questa debba andare in sede 
di Consiglio comunale; 
il Consigliere Di Naso domanda se la delibera di Giunta n. 56 del 2021 andava 
ratificata dal Consiglio comunale; 
l' ingegnere Vicino ribadisce che l'aggiornamento del piano triennale non necessita 
che venga approvato dal Consiglio comunale, di conseguenza la delibera n. 56 in 
ragione del redigendo piano triennale 2021/2023; 
Lascia la seduta il Consigliere Pioppo, sono le ore 11,50. 
il Consigliere Calì specifica che nella delibera n. 100 del 2023, non sono state 
previste per l'annualità 2021 opere pubbliche superiori ai 100,000 e; 
l' ingegnere Vicino risponde che per le opere di previsione superiori a quella cifra 
sarebbe stato necessario l'inserimento nel piano di competenza e che un'opera va 
rimossa nel momento in cui viene avviata la procedura per la scelta del contraente; 
il Consigliere Calì dice che nella delibera di Giunta 2021/2022 si evince che sono 
state apportate lievi variazioni delle priorità; 
l' ingegnere Vicino replica che queste variazioni sono subordinate ad eventuali 
decreti di finanziamento. 
Per obblighi di lavoro, lascia la seduta l'ingegnere Vicino, sono le ore 12,05. 
Successivamente ad un dibattito, i Consiglieri invitano il Presidente di questa 
Commissione a contattare e concordare la prossima riunione con l'Amministrazione 
ed il Capo Settore ingegnere Vicino. 
Esaurito l'ordine del giorno e dato atto che non ci sono ulteriori circostanze di 
interventi da porre in discussione alle ore 12.15 i lavori sono chiusi. 



Il President 
Consigliere i u anziano 
sig. 	a Di Leonforte 

Il Segretarkf della Comm sione 
dott.ssa P trizia D • 	mente 

Il Segretario della Commissione è onerato della trasmissione del presente verbale 
alla Presidenza. 
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